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COMPTE-RENDU  du 25 février 2013  18h30-20h30 
Présents  

Pour les parents  d’élèves élus. Mmes BARRAFRANCA , DE SAINT EXUPERY, GASNIER et POULAIN. 

Mr BILY 
Pour la mairie : Mme DUBOIS et Mr THIBAULT 

Enseignants : MMES BERGER, BLUMBERG, BREBANT, CREFF, MICHON, PIERRE, QUARESMA NUNES, WAHL et Mr PACITTI 

(remplaçant Mme OLIVE) 
Maître G : Mr CHALOPIN, 

Absents excusés : Mme LENFANT (DDEN), Mmes VOITIER, GRATIEN, Mr GEORGES, Mme MARIGNY. 

Absent non excusé : Mr BULLET (mairie) 

 

ORGANISATION ADMINISTRATIVE 

 Remerciements 

Remerciements école pour la dotation informatique : ordinateurs et photocopieuse ainsi que des 

chariots contenant des ordinateurs portables (avec WIFI) pour une utilisation, par les élèves dans 

les classes. 

Remerciements pour le transport exceptionnel en car école/mairie avec le « car-hibou » pour les 

élèves de CP en raison des intempéries. 

 

 Rentrée 2013 : perspectives 

Effectifs difficiles à estimer :  

- 46 GS de Joliot maternelle 

- arrivées prévues de nouvelles familles du Dôme (scolarisées également sur Raymond 

Aumont) 

- retours sur secteur d’enfants scolarisés à la maternelle Hachette (sans fratrie en 

élémentaire).  

Cette année 176 élèves; demande faite auprès de la mairie pour avoir visibilité sur le nombre 

d’arrivants, ceci conditionnant une éventuelle ouverture de classe.  

Mme Dubois précise qu’une ouverture de classe  pourrait être envisagée. La situation est 

examinée en collaboration avec Mme L’Inspectrice : total de 216 élèves estimés. La nouvelle 

classe  pourrait être installée dans l’actuelle classe informatique qui ne sera plus utilisée ainsi en 

raison de la nouvelle organisation informatique. 

A savoir : Notre école étant située en zone RRS =  25 élèves en moyenne /classe.  

216 élèves pour 8 classes actuelles =  27 élèves /classe ! Un tel effectif justifierait une demande 

d’ouverture de classe. 

 

 Bilan coopérative   (dépenses, fonctionnement, projets) 
Nous avons actuellement près de 3000 euros en caisse. 

Aucun appel de coopérative n’a été fait en ce début d’année mais les parents ont été sollicités 

pour une participation à chacune des sorties et activités. La coopérative complète à chaque fois. 

Un appel cinéma + théâtre a été fait au premier trimestre, ce qui a mis certaines familles en 

difficulté : c’était tout à fait exceptionnel. Cette information remontée par quelques familles sera 

prise en compte. 

Pour information : 150 ϵ ont été versés de la COOP générale par classe. En fonction des effectifs, 

un complément sera versé de façon à ce que les enseignants disposent de 10ϵ/enfant pour 

financer les projets et activités.  

http://www.ec-joliot-curie-plessis.ac-versailles.fr/


Un appel général coopératif sera fait après les vacances. Nous avons de nombreux projets sur 

l’école. 

Une demande a été transmise à la caisse des écoles pour aider au financement du forum des 

Sciences. Le projet pédagogique détaillé a été transmis à la mairie. 

 

Point COOP (sommes arrondies) 
Dépenses  Recettes 

Participation aux sorties                             350 

ϵ 

Photos individuelles                                                                                       770ϵ 

Achat de matériel                                    150 ϵ Opération « coup de torchon » menée par les parents d’élèves.               737.93 

Coop classe                                               1760ϵ  

Fete des parents                                           50 ϵ  

Assurances & cotisations école                  285ϵ  

                                                    2595ϵ                                                           1495,93 ϵ 

 

RELATION FAMILLES 

 Bilan fête de bonne année 

Le 19 janvier. Fête conviviale entre l’école et les familles avec des activités proposées aux 

familles et aux élèves, des photos, des expositions plastiques, des films présentant des moments 

de classe. 

Un point négatif toutefois : moins de 50% des parents sont venus. Les parents de CP étaient très 

présents, moins de parents pour les grandes classes.  

Nous reverrons sans doute l’organisation générale en mutualisant les lieux d’activités pour réunir 

plus de parents, tout en  restant sur cette qualité de rencontre,  d’échange et de convivialité. 

 

 Fête de fin d’année : FORUM DES SCIENCES 

Projet ambitieux. Travail tout au cours de l’année. 

Volet de notre projet d’école visant à développer la démarche scientifique chez les élèves.  

En collaboration avec l’Ecole Centrale (EC) et l’Institut d’Optique  (IO) par le biais de la 

Maison des Sciences de Châtenay Malabry. 

4 classes bénéficient de la présence d’intervenants : observation, analyse, manipulation. 

Projet de fin d’année : les élèves participeront et seront acteurs du forum. Ils auront pour mission 

de présenter et expliquer les concepts travaillés durant l’année. Transmettre leurs connaissances 

aux adultes et aux autres élèves. 

Ce projet s’organise sur l’ensemble du groupe scolaire. Cette fête des Sciences remplace la fête 

de fin d’année. (Date : le 1
er

 juin matin) 

Les classes de CP-CM1 et CM1 travaillent sur les objets techniques et mécaniques avec des 

étudiants de l’Institut d’Optique (IO) : les trajectoires de la lumière, construction d’un objet, 

définition d’un objet technique, fabrication d’une voiture avec pièces de récupération …. 

Réinvestissement lors de la fête des sciences avec explication aux autres élèves. Les parents 

pourront réaliser une voiture lors du forum ! 

CE1A (EC) : travail sur la lumière, l’ombre, le spectre, les miroirs, les loupes. 

CM2 (IO) : centrale sur l’air avec une montgolfière qui a été expérimentée dans l’école 

CPA &B : ateliers autour des ombres et lumière (sans intervenant) 

CE2 (EC): présence de l’air autour de nous et dans l’eau. Ateliers « Marie Curie » 

CE1B : l’ombre et la lumière 

Le volet artistique a été  particulièrement travaillé ces dernières années. 

Tout en poursuivant les projets engagés, nous avons souhaité, cette année, orienter notre travail 

de façon à construire un parcours scientifique pour les élèves.  



Les réflexions sont en cours sur la mise en place du forum. Nous souhaiterions proposer des 

activités annexes pour fluidifier les fréquentations sur les différents ateliers et gérer le temps des 

expériences proposées. 

Les parents d’élèves pourraient être sollicités pour tenir un stand pour les zones « tampons » ? 

Peut-être y aurait-il des « parents scientifiques » qui pourraient nous apporter leur aide ? 

Les RPE avaient proposé de tenir un stand gâteaux/boissons. Ce stand permettrait d’avoir un 

petit apport pour la coopérative générale afin de débuter l’année 2013/2014. 

Projet de construction d’une structure végétale en grillage avec pots de fleurs suspendus : 

demande d’aide auprès de la mairie (terre, pots, bulbes et plantes pour la structure végétale à voir 

avec le responsable des espaces verts) +  bac préhistoire pour les fouilles archéologiques prévues 

côté  maternelle…).Les barnums sont déjà réservés auprès de la mairie. Il reste à réserver le 

matériel pour le stand des RPE.  

Contrairement à ce qui avait été envisagé, les parents d’élèves ne pourront pas organiser une 

nouvelle fête de fin d’année : manque de temps, de disponibilité …et de bénévoles.  

Pour cette raison, les RPE renouvellent leur proposition d’aide pour ce forum. Ils sont prêts à 

s’impliquer (accompagnement des groupes, préparation des gâteaux, organisation…). 

Une réunion de préparation sera programmée un soir pour organiser la fête et définir les rôles de 

chacun. (Enseignants élémentaire, maternelle, Parents).  

L’année dernière, les parents d’élèves qui ont participé à la fête d’école n’ont pas pu voir le  

spectacle. Les parents souhaitent participer mais veulent aussi pouvoir partager avec leurs 

enfants ces temps d’activités et de festivités. 

Une tombola gratuite sera organisée. Un ticket sera donné aux élèves, avec tirage au sort à l’issue 

de la fête des sciences. Seuls les enfants et adultes présents pourront retirer leur lot. Les lots ne 

seront remis aux enfants qu’en présence d’un adulte. 

 

ORGANISATION PEDAGOGIQUE - ACTIONS EDUCATIVES 

 Activités et projets en lien avec le projet d’école 

- Poursuite du projet « In Ouïe » : deuxième année, deuxième album….  

- Ecole et cinéma : travail en classe + sensibilisation particulière avec le festival du cinéma 

du Plessis Robinson sur le thème de « Cocteau et le merveilleux ». Projet proposé par le cinéma 

à l’ensemble des classes de la ville. 

 Toute l’école participe à ce projet avec un travail d’écriture spécifique dans chaque classe. Nous 

partons d’un élément commun et chaque niveau de classe invente une histoire particulière, en 

utilisant un genre cinématographique différent. Le film sera fait avec l’aide technique de Pierre 

BITON et du personnel du cinéma. Des séances sont organisées en classe pour les différentes 

étapes. 

Le festival se tiendra du 26/06 au 02/07 avec cérémonie d’ouverture et projection au cinéma. 

Tous les élèves seront invités à la projection et des séances seront ouvertes aux parents. 

Jury avec des prix pour tout le monde. 

Ce sont les appuis techniques de la mairie via le cinéma qui rendent possible le projet. C’est une 

belle opportunité pour les enfants. 

- Prix des écoliers 

Exposition prévue des œuvres inspirées de ces albums : toutes les classes participent. 

Moulin Fidel : vendredi 24 mai à 18h30, inauguration. 

Plusieurs rencontres avec les auteurs sont financées par la ville. Les CM1 et Nicolas Poupon. A 

venir : classe de CM2 et CE1.Retours très positifs de la part des enseignants, il s’agit de 

véritables rencontres, avec des ateliers et un vrai temps d’échanges. 

 



 

- Théâtre : Théâ92 (projet OCCE) 

CM2 retenu pour le projet théâtre : en cours d’élaboration. La pièce retenue n’a pas encore été 

communiquée. Cette pièce sera lue, étudiée. L’auteur viendra rencontrer les élèves puis un travail 

avec un acteur permettra de préparer des scènes qui seront jouées par les élèves au théâtre des 

Amandiers à Nanterre. 

- MMD 

Ces RDV sont l’occasion d’entendre et de présenter différentes familles d’instruments.  

CP-CM, CM 1 et CM2 assistent aux concerts.  

Ces rencontres permettent de préparer les futurs 6
 ème

 qui envisageraient de demander une classe 

CHAM. Ce sont des illustrations du travail fait dans le cadre du prix des écoliers et du projet        

In-Ouïe.  

Les CE1, CPA, CM2 et CE2 ont pu assister à un concert donné à l’orangerie par la BIM (Brigade 

d’intervention musicale), élèves de Nicolas Ledoux actuellement en classe CHAM. 

- Développement durable 

CPA et CE1A travaillent avec une intervenante (Sud de Seine) sur le développement durable, la 

matière, les déchets, le recyclage. 4 ½ journées par classe. 

Les enseignantes sont ravies de cette collaboration. 

- Education civique 

Sujet évoqué lors du 1
er

 conseil d’école. 

Une intervention de Monsieur Fillon sur le harcèlement moral a été l’occasion d’un débat avec 

les  élèves de CM1. Les élèves, actuellement en CM2,  l’ont rencontré l’année passée. C’est 

pourquoi, une autre forme de travail a été organisée pour eux. Ils ont débattus, sur plusieurs 

séances,  avec une personne de l’association « Enfant/Animal/Nature » : il s’agissait de prévenir 

le harcèlement et la violence à l’école avec une présentation de situations qui mettent en scène 

des animaux. Situations ensuite transposées à des expériences concernant les élèves. 

Les élèves ont bien adhéré à cette forme ludique proposée. Une approche supplémentaire à cette 

sensibilisation qui se fait au quotidien au sein de l’école. 

Pour la gestion des conflits : rappel de tous les aménagements organisés dans la cour. Le conseil 

des enfants est l’occasion de revoir, avec les enfants délégués, les règles de ces espaces 

collectifs. 

Les parents des RPE précisent qu’ils  reçoivent moins de demandes relatives aux « violences » 

qui auraient lieu pendant le temps de récréation. Lorsqu’un souci se présente, le conflit est géré 

directement avec Mme Blumberg. 

Dans le hall, une bibliothèque a été aménagée : cet espace est accessible une fois/semaine par 

classe et également pour les enfants malades. Remercions Madame Gasnier qui fournit la 

bibliothèque en revues neuves et variées, cet espace est très apprécié.   

Question d’un RPE : 

Il y a de nombreux projets sur l’école mais certains parents se demandent ce qu’il en est des 

fondamentaux   :  français / mathématiques qui devraient être la priorité ?  

Nous souhaitons que nos élèves maitrisent les fondamentaux à travers des activités motivantes et 

plus ludiques. L’apprentissage du lire, écrire, compter doit être motivé par des activités 

stimulantes, enrichissantes qui donnent pleinement leur sens aux apprentissages fondamentaux. 

On écrit pour transmettre, expliquer… Lire nous permet d’apprendre, faire, découvrir…  

Toutes ces activités donnent lieu à des débats argumentatifs. C’est essentiel de pouvoir exprimer 

son point de vue de façon précise. Toutes les visites organisées, les ateliers proposés sont 

préparés en amont par les enseignants dans un but très précis. Il ne s’agit pas de simples sorties, 

pour sortir… Cela donne une illustration concrète bien plus motivante que des exercices 



systématiques extraits de livres proposant des textes à compléter. Les apprentissages avec 

exercices de formes plus scolaires sont toutefois également exigés en classe, notamment dans les 

leçons données. Nous proposons une illustration concrète, une application visible pour nos élèves 

et qui sera transférable dans tous les domaines travaillés.  

Nous comprenons que c’est effectivement moins transparent pour les familles. Nous tenons à 

cette qualité d’enseignement. Chaque enseignant explique les projets de classe, notamment à 

l’occasion de la réunion de rentrée. Il existe un cadrage national pour les compétences à 

travailler. Les enseignants de Joliot Curie construisent leur travail à partir de ces exigences. Tous 

ces projets sont très positifs et motivants pour les enfants. 

Nous notons qu’une explication dans ce sens doit être faite en direction des parents pour qu’ils 

participent avec leurs enfants à ces projets. 

 

 Nouveau logo de l’école 

Point fait dans les classes. La moitié des enfants n’a pas prêté attention à ce logo. Les autres 

n’ont pas compris le lien avec le renard rusé. Ce logo a été vu en conseil école entre les parents 

d’élèves et les enseignants mais pas avec les enfants. L’idée était de financer certains projets 

avec la vente de produits dérivés (stylos, carnets, tee-shirt etc …) et de donner également une 

identité d’école (proposition des RPE). Ce logo, expliqué aux enfants, sera conservé. 

 

 Festival du livre et bibliothèque 

Avec participation des RPE. Très bonne participation : 920
ϵ 
de livres vendus. 

Pas d’argent pour la COOP  mais une dotation en livres pour la BCD (sciences, arts, cinéma, 

documentaires). Cette exposition faite dans le hall (le jour de la remise des livrets)  a installé une 

ambiance très conviviale.  

Pas de demande de dons faite auprès de la bibliothèque municipale. 

 

 Conseil des délégués et actions 

Lieu pour la régulation interne de l’école. Les CR sont consultables sur le site d’école. 

 

 Accompagnement éducatif   

- Volley 

Tous les jeudis soir. Les élèves sont pris en charge par un éducateur sportif « Thomas ». 

Soucis de comportement des élèves de CM1 et CM2 au début avec rappel des règles auprès des 

familles. Ce projet volley est proposé gratuitement aux élèves car notre école est située en RRS. 

Ce lien avec le collège Nicolas Ledoux s’explique notamment par l’existence d’une classe volley 

en 6
ème

 . Il est demandé aux familles de veiller à ce que leur enfant soit respectueux des règles et 

assidu.  

Félicitations de l’intervenant volley de la mairie sur le niveau des élèves. Une coupe a été gagnée 

par les CM2 au tournoi Volley inter écoles du PR. (CM1 et CM2) 

- Etude Tire-Lire 

Spécifiquement vers la lecture. Concerne les CP (mardi jeudi) et CE1 (lundi vendredi) 

Petits groupes de 5 élèves, en fonction de leurs besoins. Proposition faite aux familles, par 

l’enseignante. Devoirs axés sur la lecture. Tous les devoirs ne sont pas faits à cette occasion mais 

cela est organisé avec l’enseignante de la classe. Gratuit pour les familles qui doivent fournir le 

goûter. 

 

 

 



 

 

 Classes découvertes et manifestations à venir 

Classe découverte du 10 au 15 juin (CPA et CE1A) : « classe St Nectaire » dans le Puy de Dôme. 

Les 3 enseignantes partent (Mmes BREBANT, BLUMBERG et BERGER). Réunion le 1
er

 mars 

avec le prestataire de service. 

La mairie aide toujours en cas de problèmes financiers, si des élèves ne viennent pas c’est pour 

des raisons personnelles et non de budget. 

 Agenda de fin d’année 

QUELQUES DATES IMPORTANTES A NOTER 

MMD « autour des cordes frottées » : 25 mars 

Tournoi volley CM2 : 13h30-16h  29 mars 

Cinéma cycle 3  « Jason et les Argonautes » : 2 avril 

Cinéma cycle 2 « Le cerf-volant du bout du monde » : 23 avril 

Photo de classe : 25 avril 

Audition CHAM : 25 avril 

Cinéma cycle 3  « le voleur de bicyclette » : 17 mai 

La Robinsonnaise (CE2 au CM2) : 24 mai de 13h45 à 16h au Parc des sports 

Remise prix des écoliers : 24 mai, RDV 18h30 à 19h au Moulin Fidel 

Fête de fin d’année « Fête/faites des sciences » maternelle et élémentaire : 1
er

 juin de 9h à 12h 

Exposition prix des écoliers : 25 mai au 9 juin au Moulin Fidel 

Olympiades CE2-CM1-CM2 : 21 juin de 9h à 16h30 

Olympiades CP CE1 : 25 juin de 9h à 16h30 

Festival du cinéma : 26 juin au 2 juillet 

Cinéma cycle 2 « La belle et la bête » : 27 juin 

Remise des dictionnaires (CM2) : 27 juin à 18h au Moulin Fidel (à confirmer) 

Visite du Collège Nicolas Ledoux : après le 13 mai 

 Dossiers 6
ème

 et AFELNET + classes à profils 

Dossier transmis par informatique. Les familles sont informées par le cahier de correspondance. 

Attention aux délais ! Nous avons beaucoup de mal à rassembler les documents demandés. 

2 classes à profil à N.Ledoux : volley et CHAM.  

Les élèves sont retenus après sélection sportive ou audition.  

CHAM : théoriquement pas de formation musicale demandée mais cela évolue…  

Les instruments sont prêtés. L’audition (prévue le 25 avril) sera préparée avec Mme Blumberg. 
 

 Remplacement 

Mr PACITTI est maintenu sur le poste de Mme OLIVE jusqu’à la fin de son arrêt maladie. Cet 

arrêt peut se poursuivre jusqu’à la fin de l’année scolaire. 

 

QUESTIONS AUX AUTORITES MUNICIPALES 

ECOLE 

 Sonnerie de l’école 

Changement fait avec l’école. Peu de choix dans les tonalités. Une sonnerie choisie pour 8h50 et 

13h20 (relais périscolaire et scolaire), une différente pour les autres moments de la journée. 

 Réglage du chauffage sur le groupe scolaire 

Des sondes ont été posées. Certaines classes restent fraiches à l’étage, notamment les salles du 

RASED. 

Mme Dubois : le système est en train d’être réglé et les problèmes devraient être résolus.  



 Dysfonctionnement quota photocopies 

Certains enseignants n’ont plus de crédit photocopies depuis le changement de la photocopieuse. 

Il semblerait qu’il y ait eu une erreur due au changement de matériel.  

Mairie : la vérification est en cours. 

 

REPRESENTANTS DE PARENTS D’ELEVES  (RPE)  

 Sécurité aux abords de l’école 

RPE : problème de sécurité, vitesse et altercations sur le parking. Demande de mettre des 

équipements pour limiter la vitesse. Voitures et scooters traversent cet espace. 

Une demande écrite a été envoyée à la mairie. Un courrier a été distribué aux familles par les 

RPE pour les sensibiliser à ces incivilités. 

Mme  Dubois : le parking dépend des HLM, ce n’est pas un terrain communal. Pour les abords 

de l’école, la demande sera relayée une nouvelle fois. 

Mme Blumberg précise que de  nombreuses voitures sont mal garées et gênent la circulation aux 

abords de l’école (sorties et piscine). Il s’agit de la sécurité des enfants. 

 Informations sur les demandes  faites lors des précédents conseils  

- Accès eau fraiche et potable autre que les sanitaires. Parents d’élèves demandent une 

fontaine avec de l’eau fraiche ou gobelets. 

Mairie : Une fontaine demanderait de la maintenance. Possibilité fontaine sur le réseau d’eau. 

Mme Dubois : il y aura un robinet d’eau accessible pour boire. Ce sera fait lors des futurs 

travaux. 

- Travaux de peinture demandés par les RPE pour meilleure image de l’école. Les 

nouveaux parents auraient fait des remarques sur l’état des peintures dans le hall de 

l’école. Les potres des toilettes sont abimées. 

Mairie : ces raccords de peinture seront faits à minima car futurs travaux prévus. Budgets en 

cours avec enveloppe prévue à répartir entre les écoles mais pas d’urgence. Idée de  plaques de 

protection pour protéger les portes des toilettes (plinthes). 

- Portes d’entrée situées dans le hall sont très lourdes, désaxées. Projet de revoir portes 

avec des poignées-leviers et non des molettes à tourner. Cela répondrait aux normes de 

sécurité en cas d’évacuation d’urgence. 

- Réverbères : problème d’alimentation électrique. 

Mairie : voit pour résoudre ce dysfonctionnement.  

Les RPE demandent à ce que les lumières restent allumées plus longtemps, au-delà des heures de 

classe. 

Mairie propose de laisser allumer en continu pour la sécurité dans l’espace parents devant 

l’école. 

 

Madame Dubois : la mairie a eu l’occasion de récompenser un Robinsonnais de l’Ordre national 

du mérite . Il s’agit d’un ancien élève qui a effectué toute sa scolarité à Joliot Curie. 

 

 

 

 

Début du conseil d’école : 18h30 

Fin : 20h15 
                         

    Secrétaire de séance                                                                     La  Directrice 

       Mme Brébant                                      Mme Blumberg 


